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（審議経過） 

○中村都市計画課長 皆さん、こんにちは。

定刻になりましたので、始めさせていただ

きます。 

 本日は、お忙しい中、第６９回足立区都市

計画審議会にご出席いただきまして、誠に

ありがとうございます。 

 私は、本日司会を務めます都市計画課長

の中村と申します。どうぞよろしくお願い

いたします。 

 初めに、本日新たに委員に選任されまし

た足立区商店街振興組合連合会副理事長、

林千尋様には委嘱状を席上に置かせていた

だいております。どうぞよろしくお願いい

たします。ご紹介は名簿にて代えさせてい

ただきます。 

 次に、本審議会の情報公開についてでご

ざいます。本審議会は公開を原則としてご

ざいます。このため、会議記録につきまして

は区のホームページで公開させていただい

ております。また、会議記録作成のため録音

させていただきますので、ご理解をお願い

いたします。 

 それでは、議案審議に移らせていただき

ます。 

 ここからの議事の進行は長塩会長にお願

いいたします。 

○長塩会長 こんにちは。それでは、都市計

画審議会の議事を進めてまいります。 

 まず初めに、事務局から本日の資料と議

案について説明願います。 

○中村都市計画課長 事務局、中村です。そ

れでは、皆様に事前にお配りいたしました

資料と審議議案の確認をさせていただきま

す。 

 最初に、次第をご覧ください。 

 本日の議事でございますが、議案が６件

でございます。 

 第１号議案「東京都市計画地区計画綾瀬

駅東口周辺地区地区計画の決定（足立区決

定）」でございます。 

 第２号議案「神明二丁目地区関連」といた

しまして、「東京都市計画地区計画神明二丁

目周辺地区地区計画の決定（足立区決定）」、

「東京都市計画地区計画足立東部地域神明

地区地区計画の変更（足立区決定）」、「東

京都市計画高度地区の変更（足立区決定）」、

「東京都市計画防火地域及び準防火地域の

変更（足立区決定）」、「東京都市計画用途

地域の変更（東京都決定・意見照会）」でご

ざいます。 

 第３号議案「谷在家三丁目地区関連」とし

まして、「東京都市計画一団地の住宅施設江

北北部第一住宅一団地の住宅施設の変更

（足立区決定）」、「東京都市計画地区計画

谷在家三丁目地区地区計画の決定（足立区

決定）」でございます。 

 第４号議案「生産緑地地区関連」といたし

まして、「東京都市計画生産緑地地区の変更

（足立区決定）」、「特定生産緑地の指定及

び解除〔意見聴取〕」でございます。 

 第５号議案「東京都市計画都市計画区域

の整備、開発及び保全の方針の改定（東京都

決定・意見照会）」でございます。 

 第６号議案「東京都市計画都市再開発の

方針の改定（東京都決定・意見照会）」でご

ざいます。 

 次に、事前に配付している資料について

でございます。次第と委員等名簿、座席表を

配付しておりますが、急遽会場の変更が生

じたため、机の上に新たな座席表を置かせ

ていただいております。よろしくお願いい

たします。 

 次に、白色の表紙の議案書１から６まで

それぞれ一つづり、最後に、黄緑色の表紙の

議案説明資料一つづり及び議案５別添資料。 

 以上が本日の資料でございます。不足し

ている資料がございましたら、事務局へお

知らせください。 

 次に、モニター及びマイクの使い方につ

いてご案内いたします。 

 本日の説明は、お手元の資料と机の上の

モニターを利用してご説明いたします。 

 また、お席のマイクですが、ご発言の際に

スイッチを入れていただきまして、終わり

ましたらスイッチをお切りいただきますよ

うお願い申し上げます。 

 一部の席についてですが、感染症対策の

ため席の間隔を空けているため、席にモニ

ター及びマイクが設置されておりません。

発言の際には職員がマイクをお渡しいたし

ますので、挙手にてお願いいたします。 

 最後に、質疑応答については、議案６件に

ついてご説明後にそれぞれお時間を設けさ

せていただきます。 

 事務局からは以上でございます。 

○長塩会長 それでは、審議に入る前に、委
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員の出席状況を事務局から報告願います。 

○中村都市計画課長 事務局、中村です。本

日は、定数２１名のところ１７名のご出席

を頂いております。過半数のご出席を頂い

ておりますので、審議会が有効に成立する

ことをご報告申し上げます。 

○長塩会長 議事録署名人は、私と野澤委

員さんが務めますので、よろしくお願いい

たします。 

 それでは、議案の審議に入ります。 

 第１号議案「東京都市計画地区計画綾瀬

駅東口周辺地区地区計画の決定（足立区決

定）」の審議を行います。大竹まちづくり課

長から説明願います。 

○大竹まちづくり課長 まちづくり課長の

大竹でございます。よろしくお願いいたし

ます。座って説明させていただきます。 

 私からは、第１号議案、綾瀬駅東口周辺地

区の地区計画の決定について、ご説明させ

ていただきます。 

 お手元の資料では、白い表紙の議案書を

おめくりいただきまして、１ページをご覧

いただければと思います。 

 議案の提出者は、足立区長、近藤弥生でご

ざいます。 

 提案の理由でございますけれども、本計

画を決定するに当たり、足立区都市計画審

議会の議を経る必要があるためでございま

す。 

 おめくりいただきまして、議案書の２ペ

ージ以降につきましては、都市計画の案の

理由書ですとか計画書、総括図、計画図がつ

づられております。 

 以上が議案書のご案内になります。 

 議案書ですと少し分かりづらいので、お

手元にあります黄緑色の表紙の議案説明資

料で内容についてはご説明させていただき

ます。 

 資料を１枚おめくりいただきまして、「１ 

議案の趣旨」、「２ 地区の現況」、「３ 地

区の課題」につきましては記載のとおりと

なっております。 

 １枚おめくりいただきまして、お手元の

資料では２ページになりますが、「４ 地区

計画の概要」をご覧ください。 

 地区整備計画につきましては、区域内に

おいて二段階で策定を進めてまいります。 

 まず、第Ⅰ段階といたしましては、図中の

アの青い線の中の駅前の大規模用地を対象

に地区整備計画を策定いたします。これは、

駅前開発の適正な誘導のため、できるだけ

早くこの部分に制限をかけていきたいとい

うことでございます。 

 その後、図中のイの旧こども家庭支援セ

ンター等跡地を含めた赤く塗られた区域全

体を対象に地区整備計画を策定する流れで

ございます。 

 お手元の資料では３ページをご覧くださ

い。（２）の「計画概要」でございます。名

称、位置、面積、目標については記載のとお

りになります。 

 オの「区域の整備・開発及び保全に関する

方針」をご覧ください。まず、土地利用の方

針といたしまして、記載の３地区に区分い

たしまして、建築物の整備方針として６つ

のルールを定めてあります。詳しくは次の

ページでご説明させていただきます。 

 ４ページになりますけれども、カの「地区

整備計画」についてでございます。右上の図

３にありますとおり、駅前大規模用地地区

Ａと駅前大規模用地地区Ｂと公共施設地区

の３区分と、表１のとおり６つのルールを

地区の特性に合わせて定めております。ル

ール１からルール４の建築物等の制限につ

きましては次のページでご説明させていた

だきます。 

 ５ページになりますけれども、図５にな

りますが、駅前大規模用地地区Ａの地区計

画の制限のイメージでございます。左側は

平面図になっておりまして、ルール３の壁

面後退、ルール２の敷地分割、ルール４の工

作物の設置の制限、ルール１の用途の制限

が記載されております。右側につきまして

は、ルール１の建築物等の用途の制限につ

いて、南側の少し上から見たイメージの図

になります。原則としては、上にあるパター

ンＡのように、南側の駅前通りに面する建

物の部分について、半分以上を店舗にして

くださいという制限になります。また、パタ

ーンＢのように、駅前広場がもしできた場

合には、ここを含めた道路に面する半分以

上でもいいですよというような制限になっ

ております。 

 ６ページをご覧ください。壁面の位置の

制限の図になっております。先ほどの駅前

大規模用地地区Ａも含め、図６に示す数値

の範囲内には建築できないように壁面の位

置を制限しております。 
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 最後に、お手元の資料では７ページにな

りますが、５の「都市計画手続きの経緯と今

後の予定」になります。前々回の第６７回足

立区都市計画審議会で報告させていただき

まして、その後、９月９日から原案の公告・

縦覧、それと東京都知事の協議を行いまし

て、１１月１２日から案の公告・縦覧を行い

ましたけれども、全て意見はございません

でした。本日の都市計画審議会でご審議い

ただきまして、年内中の都市計画の決定・告

示ができればと考えてございます。 

 以上で第１号議案の説明を終わります。

ご審議のほど、どうぞよろしくお願いいた

します。 

○長塩会長 ご苦労さまです。 

 それでは、第１号議案の審議をいたしま

す。発言に当たりましては、その都度、職名

もしくは氏名を名乗られてからお願いいた

します。 

 本件について、ご意見、ご質問がありまし

たらお願いいたします。 

○佐々木委員 佐々木です。この地区計画

案の５ページ、駅前大規模用地地区Ａにお

ける地区計画の制限のイメージなのですけ

れども、これは交通広場に面する部分は長

さＡ、もしくは長さＢの半分以上が店舗等

になるように配置ということで、そうする

と、パターンＢで長さＡの部分がまるっき

り店舗が入らないというケースもあり得る

ということですか。 

○大竹まちづくり課長 おっしゃるとおり、

例えばパターンＢのほうで駅前広場側とい

うのですかね、これでいうと右側の「道路等」

と書いてあるほうの側に店舗を寄せて建て

ると２分の１を満たすので、駅前側、南側の

ほうには店舗が入らないというようなやり

方も可能にはなってくるかなと思います。 

○佐々木委員 そうしますと、駅前の駅の

側にまるっきり店舗が見えないケースもあ

り得るということですね。 

○大竹まちづくり課長 やり方としてはそ

のようなことが考えられますけれども、区

といたしましては、駅前のにぎわいづくり

ということでこの地区計画に取り組んでき

た経緯もございますので、それにつきまし

ては、事業者とよく協議して、なるべく南側

に店舗が配置いただけるように引き続きお

話合いをしていきたいと考えてございます。 

○佐々木委員 今、課長がおっしゃいまし

たように、なるべくにぎわいを創出すると

いう意味では、事業者とよく話合いをして

いただいて、制限はこういう形ですけれど

も、半分以上ということですけれども、きち

んとした形で、事業者とにぎわいを創出す

る形で、なるべく店舗を展開していただけ

るように、これは要望しておきますので、よ

ろしくお願いします。 

○長塩会長 他にございますか。 

 なければ、採決いたします。本案につきま

して、異議のないものと決定してよろしい

でしょうか。結構ですか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○長塩会長 それでは、第１号議案は異議

のないものと決定いたします。 

 続きまして、第２号議案に移ります。第２

号議案「神明二丁目地区関連」の審議を行い

ます。内田中部地区まちづくり担当課長か

ら説明願います。 

○内田中部地区まちづくり担当課長 中部

地区まちづくり担当課長の内田でございま

す。座って説明させていただきます。 

 私からは、第２号議案「神明二丁目地区関

連」の地区計画の決定、変更、高度地区の変

更、防火地域及び準防火地域の変更、以上足

立区決定、並びに東京都決定である用途地

域の変更について提出いたします。 

 お手元の資料では、白い表紙の議案書を

おめくりいただいて、１ページをご覧くだ

さい。 

 まず、足立区決定の都市計画である「２－

１ 神明二丁目周辺地区地区計画の決定」

から「２－４ 防火地域及び準防火地域の

変更」につきましては全て同様でございま

して、提出者は足立区長、近藤弥生。提案理

由は、本計画を決定するに当たり、足立区都

市計画審議会の議を経る必要があるためで

ございます。 

 議案書１ページから３２ページまで、そ

れぞれ、提案書、都市計画の案の理由書、計

画書、計画図という構成になっております。 

 議案書３３ページから「２－５ 用途地

域の変更（東京都決定）」の都市計画につい

て、東京都からの意見照会でございます。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由は、東京都決定の都市計画であ

るため、都から区に対して意見照会があっ

たので、これについて回答するために足立

区都市計画審議会に付議するものです。 
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 議案書３４ページ以降、提案書、都市計画

の案の理由書、都からの照会文、計画書、計

画図という構成になっております。 

 議案書は少し分かりづらいため、黄緑色

の表紙の議案説明資料で内容を説明させて

いただきます。お手元の資料では９ページ

になります。 

 「１ 議案の趣旨」、「２ 地区の現況」

につきましては記載のとおりでございます。 

 「３ 地区の課題」についてですが、今回

新規に決定する地区計画区域の一部には、

右下の「※」にもありますように、昭和４４

年に計画決定されたまま事業化されていな

い土地区画整理事業区域がかかっており、

将来、土地区画整理事業を実施する際の区

画道路の計画である市街化予想道路の区域

内において建築する場合には２階建てまで

という制限があります。今回、地区計画を策

定することで、この制限を廃止していきま

す。 

 お手元の資料では１０ページをご覧くだ

さい。「４ 決定・変更概要」でございます。 

 まず「（１）新規地区計画（神明二丁目周

辺地区地区計画）の決定」についてですが、

目標については記載のとおりでございます。 

 次に、地区施設の配置及び規模について

ですが、右側の図１をご覧ください。地区施

設道路といたしまして、赤の実線で示しま

した既設の区画道路を６路線と、水色点線

で示します２項道路で拡幅の必要のある区

画道路を１路線位置づけます。地区施設公

園として既設の児童遊園を１か所、その他

の公共空地として、新設で花畑川護岸沿い

で整備予定の緑地１か所を位置づけます。 

 次に、建築物等に関する事項についてで

すが、まず建築物の用途の制限として、現在

の良好な住環境を保全するため、ホテルま

たは旅館のほか、一定の風俗営業施設の建

築を規制いたします。小規模建物の密集や

乱開発を防ぐため、敷地面積の最低限度を

８３㎡とします。交差点の見通しを確保し、

安全性を高めるため、壁面の位置の制限を

設けます。右側の図１で赤丸で示す地区施

設道路同士または地区施設道路と都市計画

道路が交差する角地では、図２にあります

ように、角から底辺２ｍの二等辺三角形の

部分で、高さが４．５ｍの範囲内には建築で

きないことといたします。 

 お手元の資料では１１ページをご覧くだ

さい。既定地区計画（足立東部地域神明地区

地区計画）の変更についてでございます。 

 補助第２６１号線の沿道３０ｍ、右下の

赤で示した区域を新たに沿道住宅地区とし

て地区区分します。この沿道住宅地区と葛

西用水親水水路と並行する補助第２７４号

線沿道の幹線道路沿道地区に対して、新た

に用途の制限として、「ホテルまたは旅館は

禁止」を追加します。 

 お手元の資料では１２ページをご覧くだ

さい。「（３）高度地区」、「（４）防火地

域及び準防火地域の変更」、「（５）用途地

域の変更」についてご説明いたします。 

 表の赤枠で示した部分が今回の変更箇所

でございます。①と②の、これまで第一種低

層住居専用地域、第一種中高層住居専用地

域だった区域については、高度地区を第２

種から第３種に、準防火地域を防火地域に、

用途地域はそれぞれ第一種住居地域に、建

蔽率を５０％から６０％に、容積率を１５

０％から３００％に変更いたします。 

 ③の、これまでも第一種住居地域だった

区域につきましては、高度地区を第２種か

ら第３種に、準防火地域を防火地域に、容積

率２００％を３００％に変更いたします。 

 ④の、準工業地域の区域につきましては、

準防火地域を防火地域に、容積率２００％

を３００％に変更いたします。 

 また、アの近隣商業地域の区域につきま

しては、準防火地域を防火地域に変更いた

します。 

 お手元の資料では１３ページをご覧くだ

さい。こちらは①～④、アを地図上に表した

ものでございます。今回の変更により、補助

第２６１号線の沿道３０ｍにおける土地の

高度利用と建築物の不燃化を誘導すること

で延焼遮断帯の形成を図り、それとともに

土地利用を適正に誘導していくものでござ

います。 

 お手元の資料では１４ページをご覧くだ

さい。「５ 都市計画手続きの経緯と今後の

予定」です。前々回の第６７回足立区都市計

画審議会で報告させていただきまして、９

月２５日から原案の公告・縦覧、東京都知事

協議を行いましたが、全て意見はございま

せんでした。１１月６日に用途地域につい

て東京都から足立区への意見照会がありし

また。１２月２日から案の公告・縦覧を行い

ましたが、意見書の提出はありませんでし
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た。本日の第６９回都市計画審議会にてご

審議いただき、令和３年２月３日、第２３２

回東京都都市計画審議会において、東京都

決定である用途地域の審議を経て、３月上

旬に都市計画決定・告示を予定しておりま

す。 

 以上で第２号議案の説明は終わります。

ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

○長塩会長 ご苦労さまでした。 

 それでは、第２号議案の審議をいたしま

す。本件について、ご意見、ご質問がありま

したらお願いいたします。 

 なければ、採決いたします。本案につきま

して、異議のないものと決定してよろしい

でしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○長塩会長 それでは、第２号議案は異議

のないものと決定いたします。 

 続きまして、第３号議案に移ります。第３

号議案「谷在家三丁目地区関連」の審議を行

います。黒木区営住宅更新担当課長から説

明願います。 

○黒木区営住宅更新担当課長 区営住宅更

新担当課長、黒木と申します。着座にてご説

明させていただきます。 

 私からは、第３号議案「谷在家三丁目地区

関連」の「３－１ 東京都市計画一団地の住

宅施設江北北部第一住宅一団地の住宅施設

の変更（足立区決定）」及び「３－２ 東京

都市計画地区計画谷在家三丁目地区地区計

画の決定（足立区決定）」について議案を提

出いたします。 

 まず、「３－１ 一団地の住宅施設の変更」

についてご説明いたします。 

 お手元の議案書では１ページをご覧くだ

さい。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由は、本計画を変更するに当たり、

足立区都市計画審議会の議を経る必要があ

るためでございます。 

 議案書２ページから５ページは、都市計

画の案の理由書、計画書、総括図、計画図で

ございます。 

 続きまして、「３－２ 地区計画の決定」

についてご説明いたします。 

 お手元の議案書では６ページをご覧くだ

さい。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由は、本計画を決定するに当たり、

足立区都市計画審議会の議を経る必要があ

るためでございます。 

 議案書７ページ以降は、都市計画の案の

理由書、計画書、総括図、計画図でございま

す。 

 以上が議案書のご案内になります。 

 議案書の内容について、黄緑色の表紙の

議案説明資料で説明させていただきます。 

 お手元の議案説明資料では１５ページで

す。 

 まず、「１ 議案の趣旨」についてです。

本案件は、都営谷在家アパートの建替え及

び建替えによる公共用地の創出を目的に、

一団地の住宅施設を廃止し、新たに地区計

画を策定するものです。 

 「２ 地区の現況」については、位置図の

とおり、日暮里・舎人ライナー谷在家駅の西

側に位置し、昭和４３年度に建設された団

地です。 

 続きまして、「３ 計画概要」です。お手

元の資料では１６ページです。 

 「（１）一団地の住宅施設の変更」につい

てですが、制限事項として定められたもの

を全て廃止いたします。 

 次に、「（２）地区計画の決定」について

説明いたします。名称、位置、面積、目標、

区域の整備・開発及び保全に関する方針に

ついては記載のとおりです。 

 続いて、地区整備計画についてです。お手

元の資料では１７ページです。地区施設の

配置及び規模について記載しています。地

区東側は幅員８．５ｍの区画道路１号を位

置づけており、幅員２．５ｍの歩道を拡幅整

備します。地区北側は広場１号を再整備し

ます。地区西側は、緑地１号、広場２号を位

置づけています。地区南側は幅員２ｍの歩

道状空地１号を位置づけており、これに沿

って緑地２号、緑地３号を配置します。 

 続いて、建築物等に関する事項について

です。お手元の資料では１８ページです。左

上の地区区分図に示すとおり、住宅地区と

公共公益施設の２地区に区分しています。 

 右上の表をご覧ください。用途の制限に

ついて、住宅地区では共同住宅や集会所な

ど、公共公益施設地区では保育所など、主に

記載のある建築物が建築できる制限として

います。 

 次に左下の表をご覧ください。住宅地区

では容積率の最高限度を１５０％以下に、
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建蔽率の最高限度を４０％以下に制限しま

す。敷地の最低面積について、住宅地区では

１，０００㎡以上に、公共公益施設地区では

５００㎡以上とし、敷地の細分化を防ぎま

す。そのほかに、形態または色彩その他の意

匠の制限及び垣または柵の構造の制限を定

めています。 

 続いて、建築物の壁面の位置の制限につ

いてです。お手元の資料では１９ページ左

側です。周辺への日影や圧迫感の軽減のた

め、図に示す数値の範囲内には駐輪場など

を除いて建物を建てられないよう制限しま

す。 

 続いて、高さの最高限度についてです。お

手元の資料では１９ページ右側です。周辺

環境への配慮のため、建物の高さを３０ｍ

以下に制限します。 

 最後に、都市計画手続の経緯と今後の予

定についてご説明します。お手元の資料で

は２０ページです。７月の都市計画審議会

においてご報告させていただき、９月上旬

に利害関係者へ原案の周知を行いました。

原案についての意見書の提出はございませ

んでした。１１月１２日から案の公告・縦覧

を行いましたが、意見書の提出はございま

せんでした。本日の都市計画審議会でご審

議いただき、今月下旬頃の都市計画決定・告

示を考えております。 

 以上で谷在家三丁目地区関連についての

説明を終わります。ご審議のほどよろしく

お願いいたします。 

○長塩会長 ご苦労さまでした。 

 それでは、第３号議案の審議をいたしま

す。本件についてご意見、ご質問がありまし

たら、お願いいたします。 

○横村委員 東京都建築士事務所協会の横

村と申します。 

 この計画自体にではないのですが、こち

らが建蔽率４０％最大になり、今ご説明の

１９ページのように、周辺地域に対しての

壁面セットバック等があるかと思いますけ

れども、緑化計画とか、そのような地域の今

あるものよりも多分３０ｍの制限というこ

とになると中高層化が考えられますので、

その余剰敷地をちゃんと緑化のある足立区

らしい水と緑のまちづくりという視点でご

指導をしながらこれを進めていただきたい

という、これに直接は関わりませんけれど

も、そういう方針でお進めいただきたいと

いう要望をお願いいたします。 

○長塩会長 要望ですね。 

○横村委員 はい。 

○長塩会長 他にございますか。 

 なければ、採決いたします。本案につきま

して、異議のないものと決定してよろしい

でしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○長塩会長 それでは、第３号議案は異議

のないものと決定いたします。 

 続きまして、第４号議案に移ります。第４

号議案「生産緑地地区関連」の審議を行いま

す。中村都市計画課長から説明願います。 

○中村都市計画課長 都市計画課長の中村

でございます。座ってご説明させていただ

きます。 

 私からは、第４号議案「生産緑地地区関

連」、「４－１ 東京都市計画生産緑地地区

の変更（足立区決定）」についてご提出いた

します。 

 お手元の資料では、白い表紙の議案書４

でございます。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由は、生産緑地地区の変更に当た

り、都市計画法に基づき、足立区都市計画審

議会の議を経る必要があるためでございま

す。 

 議案書２ページ以降は、案の理由書、計画

書、新旧対照表、総括図、計画図でございま

す。 

 以上が議案書の内容でございます。 

 これらの内容につきましては、黄緑色の

表紙の議案説明資料でご説明させていただ

きます。 

 議案説明資料では２１ページからとなり

ます。 

 議案の趣旨については、議案書でご説明

したとおりでございます。 

 「２ 生産緑地地区の現況」でございます。

生産緑地は、緑地、オープンスペース、延焼

遮断、避難場所など、良好な都市環境を形成

する上で貴重な機能を有しておりますが、

近年、農業従事者の高齢化や後継者不足に

より、件数、面積ともに減少傾向にございま

す。足立区としましては、農地を保全するた

め、都市計画として生産緑地地区を指定し

やすくする取組を行っているところでござ

います。 

 次に、「３ 変更概要」でございます。今
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年度の変更によりまして、足立区の生産緑

地地区は、昨年度決定時の１９６件、約３０．

１７ｈａから１９３件、約２９．４８ｈａへ

変更となります。昨年度から３件、０．６９

ｈａの減少でございます。 

 こちらは変更箇所の詳細でございます。

（１）新規指定を行う地区は保木間四丁目

の１件、（２）追加指定を行う地区は扇三丁

目の１件、（３）全部削除を行う地区は舎人

二丁目、皿沼二丁目、青井一丁目、興野二丁

目の４件、（４）部分削除を行う地区は青井

六丁目の１件でございます。 

 こちらは変更になる生産緑地地区の位置

をプロットした図でございます。 

 続きまして、変更地区の配置図及び現況

写真でございます。 

 新規指定を行う保木間四丁目でございま

す。 

 追加指定を行う扇三丁目でございます。 

 主たる従事者の故障により全部削除を行

います舎人二丁目でございます。 

 主たる従事者の死亡により全部削除を行

う皿沼二丁目でございます。 

 主たる従事者の死亡により全部削除を行

う青井一丁目でございます。 

 主たる従事者の故障により全部削除を行

います扇二丁目でございます。 

 主たる従事者の死亡により一部削除を行

う青井六丁目でございます。 

 次に、生産緑地の都市計画手続の経緯と

今後の予定でございます。令和２年１１月

４日、前回の第６８回足立区都市計画審議

会でご報告の後、都市計画法第１７条に基

づきまして１１月１２日から２週間、都市

計画案の縦覧を行いましたが、意見書の提

出はございませんでした。本日ご審議いた

だき、ご決定いただければ、１２月２８日に

都市計画決定・告示を行い、その後、年明け

に農地利害関係人への通知を考えてござい

ます。 

 以上、第４号議案の４－１の説明を終わ

ります。 

 続きまして、第４号議案「生産緑地地区関

連」、「４－２ 特定生産緑地の指定及び解

除（意見聴取）」について提出いたします。 

 お手元の資料では、議案書４の１１ペー

ジからでございます。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由は、特定生産緑地の指定に当た

り、生産緑地法に基づき、足立区都市計画審

議会の意見聴取を経る必要があるためでご

ざいます。 

 議案書１２ページ以降は、計画書、総括図、

指定図でございます。 

 以上が議案書の内容でございます。 

 これらの内容につきましては、黄緑色の

表紙の議案説明資料でご説明させていただ

きます。 

 議案説明資料では３３ページからとなり

ます。 

 「１ 議案の趣旨」でございますが、議案

書でご説明のとおりでございます。 

 「２ 特定生産緑地の現況」でございます。

特定生産緑地は、間もなく指定から３０年

を迎える生産緑地が指定を受けることによ

り、税の優遇措置を１０年延長することが

できる制度でございます。指定により生産

緑地の減少を抑制し、農地の保全につなが

ることから、間もなく指定から３０年を迎

えます平成４年及び平成５年に指定された

生産緑地について、特定生産緑地に指定す

るよう働きかけているところでございます。 

 次に、「３ 指定件数と面積」についてで

ございます。今年度、特定生産緑地の指定を

行う地区は３４件、解除は２件でございま

す。解除は、先ほどご説明いたしました、今

回削除となる生産緑地でございます。この

結果、足立区の特定生産緑地は、生産緑地地

区全体の１９３件中８７件の指定となり、

面積は約１４．２４ｈａとなる予定でござ

います。昨年度から４．３７ｈａの増加でご

ざいます。 

 こちらは、指定及び解除する特定生産緑

地の位置をプロットした図でございます。 

 ここから、主要な特定生産緑地の現況写

真でございます。箇所数が多くなってござ

いますので、お手元の説明資料３５ページ

から４７ページでご確認をお願いいたしま

す。 

 最後に、特定生産緑地の手続の経緯と今

後の予定でございます。本日、審議会でご意

見を頂き、１２月２８日に指定の公示を行

い、その後、年明けに農地利害関係人への通

知を考えてございます。 

 以上で第４号議案の説明を終わります。 

○長塩会長 ご苦労さまです。 

 それでは、第４号議案の審議をいたしま

す。本件について、ご意見、ご質問がありま
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したらお願いいたします。 

 なければ、採決いたします。本案につきま

して、異議のないものと決定してよろしい

でしょうか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○長塩会長 それでは、第４号議案は異議

のないものと決定いたします。 

 続きまして、第５号議案に移ります。第５

号議案「東京都市計画都市計画区域の整備、

開発及び保全の方針の改定（東京都決定・意

見照会）」の審議を行います。中村都市計画

課長から説明願います。 

○中村都市計画課長 都市計画課長の中村

でございます。座ってご説明させていただ

きます。 

 第５号議案「東京都市計画都市計画区域

の整備、開発及び保全の方針の改定（東京都

決定）〔東京都からの意見照会〕」について

ご説明いたします。 

 お手元の資料では、表紙が白色の議案書

５でございます。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 

 提案理由でございますが、東京都市計画

都市計画区域の整備、開発及び保全の方針

を変更するに当たり、都市計画法に基づき、

東京都から足立区の意見を聞くため意見照

会がございました。この照会に回答するた

め、足立区都市計画審議会に提案するもの

でございます。 

 続いて、２ページ以降は、都市計画の案の

理由書、東京都からの意見照会文、「東京都

都市計画都市計画区域の整備、開発及び保

全の方針（案）」と記載されている計画の本

編をおつけしてございます。 

 議案書は少し分かりづらいため、黄緑色

の表紙の議案説明資料で内容を説明させて

いただきます。 

 議案説明資料の４９ページからとなりま

す。なお、この内容につきましては、第６５

回、６７回足立区都市計画審議会において

進捗報告させていただきました。 

 趣旨でございます。本案件は、東京都が平

成２９年９月に策定した都市づくりのグラ

ンドデザインとの整合を図るため、都市計

画区域の整備、開発及び保全の方針の改定

に際し、足立区都市計画審議会に意見聴取

するものでございます。 

 都市計画区域の整備、開発及び保全の方

針とは、都市計画法第６条の２の規定に基

づく上位の都市計画でありまして、東京都

における土地利用の方針や都市計画の目標

等を定めたもので、都市計画区域マスター

プランと呼ばれるものでございます。 

 変更の概要でございます。目標年次は現

在から２０年後の２０４０年代となります。

新型コロナ危機を踏まえた都市づくりの方

向性が新たに記載されることとなりました。

地域区分については、今まで５つのゾーン

に分けておりましたが、新たに都市づくり

のグランドデザインと合わせまして、４つ

の地域区分と２つのゾーンに変更されます。 

 足立区に関する拠点等の位置づけでござ

いますが、過去２回ご報告した素案から変

更なく、記載のとおり改定に反映されます。 

 ご参考に、足立区の拠点等について、計画

書本編記載ページを記載しております。あ

わせて計画書本編に付箋を貼らせていただ

いております。 

 最後に、都市計画手続と今後の予定でご

ざいます。東京都より１１月１３日に足立

区に意見照会がございました。本日の第６

９回足立区都市計画審議会でご意見を頂き、

回答を送付いたします。その後、令和３年２

月３日に開催予定の東京都都市計画審議会

にて審議され、同年３月に決定・告示される

予定でございます。 

 以上で第５号議案のご説明を終わります。

ご意見、よろしくお願いいたします。 

○長塩会長 ご苦労さまでした。 

 それでは、第５号議案の審議をいたしま

す。本件についてご意見、ご質問がありまし

たら、お願いいたします。 

 ないようですので、第５号議案は「意見な

し」として、都市計画審議会から事務局にお

伝えいたします。 

 それでは、第６号議案「東京都市計画都市

再開発の方針の改定（東京都決定・意見照

会）」の審議を行います。中村都市計画課長

から説明願います。 

○中村都市計画課長 都市計画課長の中村

でございます。座ってご説明させていただ

きます。 

 第６号議案「東京都市計画都市再開発の

方針の改定（東京都決定）〔東京都からの意

見照会〕」についてご説明いたします。 

 お手元の資料では、表紙が白色の議案書

６でございます。 

 提出者は足立区長、近藤弥生です。 
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 提案理由ですが、東京都市計画都市再開

発の方針を変更するに当たり、都市計画法

に基づき、東京都から足立区の意見を聞く

ため意見照会がございました。この照会に

回答するため、足立区都市計画審議会に提

案するものでございます。 

 続いて、２ページ以降は、都市計画の案の

理由書、東京都からの意見照会文、「東京都

市計画都市再開発の方針（案）」と記載され

ている計画の本編をおつけしております。 

 議案書は少し分かりづらいため、黄緑色

の表紙の議案説明資料でご説明させていた

だきます。 

 議案説明資料の５３ページからとなりま

す。なお、この内容につきましても、第６５

回、第６７回足立区都市計画審議会にて進

捗報告をさせていただきました。 

 趣旨でございます。本案件は、東京都が平

成２９年９月に策定した都市づくりのグラ

ンドデザインと整合を図るため、都市再開

発の方針の改定に際し、足立区都市計画審

議会に意見聴取するものでございます。 

 都市再開発の方針とは、都市計画法第７

条の２及び都市再開発法第２条の３の規定

に基づく都市計画で、先ほどご説明しまし

た都市計画区域マスタープランの内容に即

しつつ、より詳細に区域や事業名称を示し

たものでございます。 

 本方針における「再開発」とは、市街地再

開発だけではなく、地区計画の策定など面

的な整備や計画づくりを含むものでござい

ます。 

 位置づけによる効果は記載のとおりでご

ざいます。 

 足立区に関する変更概要としましては、

再開発促進地区及び誘導地区について、表

のとおり変更を行います。こちらは過去２

回ご報告した素案から変更なく、記載のと

おり改定に反映されます。 

 変更の方針としては、箇条書きのとおり

でございます。 

 続いて、こちらは変更位置図でございま

す。 

 まずは、削除する地区としましては、記載

のとおりとなっております。地区をまとめ

るために、分類上、削除となっている地区も

ございます。 

 続いて、新規に指定する、または区域を変

更する地区でございます。前回改定の後、事

業が導入されたり、エリアデザイン計画の

方針が示された対象の地区を新たに位置づ

けております。 

 こちらは変更後の足立区部の総括図でご

ざいます。 

 最後に、都市計画手続と今後の予定でご

ざいます。東京都より１１月１３日に足立

区に意見照会がございました。本日の第６

９回足立区都市計画審議会でご意見を頂き、

回答を送付いたします。その後、令和３年２

月３日に開催予定の東京都都市計画審議会

にて審議され、同年３月に決定・告示される

予定でございます。 

 以上で第６号議案のご説明を終わります。

ご意見、よろしくお願いいたします。 

○長塩会長 それでは、第６号議案の審議

をいたします。本件についてご意見、ご質問

がありましたら、お願いいたします。 

 なければ、第６号議案について「意見なし」

として、都市計画審議会から事務局にお伝

えいたします。 

 以上で本日の議案審議は終了といたしま

す。 

 これより会の進行を事務局にお願いいた

します。 

○中村都市計画課長 長塩会長、議事進行、

ありがとうございました。 

 事務連絡が２点ございます。 

 １点目でございます。次回の足立区都市

計画審議会でございますが、令和３年２月

８日、午前１０時３０分から特別会議室で

の開催の予定でございます。改めてご通知

申し上げますが、ご予定のほどよろしくお

願いいたします。 

 ２点目でございます。本日、当審議会にお

車でご来場いただきました委員の皆様につ

きましては駐車券をご用意してございます。

事務局にお申しつけください。 

 事務連絡は以上でございますが、委員の

皆様から何かございますでしょうか。 

 ないようでしたら、これにて第６９回足

立区都市計画審議会を閉会とさせていただ

きます。 

 本日は、熱心なご審議を賜りまして、あり

がとうございました。 

 


